

# THE ROTARY CLUB OF NAGOYA-CHIKUSA



## WEEKLY

# なごや ちくさ

題字 黒野清宇

名古屋千種ロータリークラブ  
 承認 1982年 8月24日  
 例会日 火曜日 12:30  
 例会場 愛知厚生年金会館  
 事務局 TEL763-5110 FAX763-5121  
 会長 魚津 常義  
 幹事 二村 聡  
 I.T委員長 油 田 弘 佑

No14

## 超 我 の 奉 仕

## SERVICE Above Self

2005～2006年度 RI会長 カール・ヴィルヘルム・ステンハマー

### きょうの例会

第1110回 平成17年11月8日(火)

### クラブフォーラム

“ロータリー財団月間に因み” 山本英次国際奨学委員長  
“地区年次大会報告” 二村 聡幹事

### 先週の記録

第1109回 平成17年11月1日(火)

晴

◆“君が代”

◆“我等の生業”

◆新入会員紹介



氏 名 紺 矢 寛 朗  
 生年月日 昭和25年10月10日  
 事 業 所 愛知厚生年金会館  
 千種区池下町 2-63  
 TEL 761-4180 FAX 761-4189

地 位 館 長  
 自 宅 千種区見附町 2-45  
 職業分類 福利施設  
 委員会 親 睦  
 推薦者 二 村 聡

◆出席報告

会 員	59(57)名	出 席	39名
出席率	68.42 %		
前々回	10月18日	(修正出席率)	91.07%

◆ゲスト紹介

財団法人中部盲導犬協会 所長 杉浦 秀雄様

財団法人中部盲導犬協会盲導犬総合訓練センター  
広報員 佐藤 洋子様

### 二村幹事報告

1. 次会例会終了後、理事役員会を開催致しますので理事役員の方はお残り下さい。
2. ロータリーの友11月号が来ておりますのでお帰りにお持ち下さい。
3. 11月3日(木)大谷和雄様の学園葬は告別式午後2時より2時30分です。  
お時間のある方のご出席をお願い致します。

### 魚津会長挨拶

本日は戦災復興土地区画の整理事業について少しお話しさせていただきます。

戦後焼け野原となった名古屋市は道路を整備し、日本一の街にと決意しましたが一番障害となった墓地には永代使用权という物がついており承諾なしでは移動できません。これを見事に成し遂げたのが曹洞宗乾徳寺の高間宗道老師で平和公園に土地を求め現在日本一の墓地公園となっております。

尚、当時区画整理は大変厳しいもので100坪の土地は35%提供するのが基本で自分の土地は65坪となり現在では考えられない話です。更に広大な土地を持つ東別院等は約半分となり、35%を越えた分は金銭で清算するものでした。

道路が良くなった反面交通事故の日本一という不名誉な記録はドライバーの心すべきであると思います。

### 伊豫田社会奉仕委員長報告

今週5日(土)に星ヶ丘三越の正面で中部盲導犬協会の広報活動に協力する事になりました。当日は新世代活動のチャリティーランもあり、会長と社会奉仕の私と副委員長の伊藤三津子さんと11:00～13:00まで募金をしております。お時間のある方はお出掛け下さい。

本日は所長の杉浦秀雄様とお話を頂く佐藤洋子様にお越し頂きました。佐藤さんは先天性の網膜色素変性症身体障害程度1級で平成16年3月南山大学研究科神学専攻前期博士課程終了後5月より財団法人中部盲導犬協会盲導犬総合訓練センター事務局広報員として就職されてあります。今日はソレイユ君と一緒に来て頂きました。

◆講演

“盲導犬ユーザーとしての私”

財団法人中部盲導犬協会 盲導犬総合訓練センター  
広報員 佐藤 洋子様 (紹介 伊豫田君)



視覚障害者にとって外出をするということは日常生活の中でも最も危険なことの1つです。その危険や困難を軽減するのに盲導犬はたいへん大きな力になっています。

盲導犬ユーザーが歩行するとき盲導犬はハーネスと呼ばれる胴輪を着けユーザーはそのハンドルを握って歩きます。盲導犬の主な仕事は次の4つです。1つめは道をまっすぐに歩いて障害物を避けながら誘導すること。2つめは路地や交差点の角では止まること。3つめはお店のドアやブラットホームのベンチなど、すぐそばにあるものを探して場所を知らせること。4つめはレストランで盲導犬ユーザーが食事をしているときなどにお行儀良くユーザーを待つことです。一方、ユーザーの仕事は目的地までの道順をある程度記憶し周囲の状況を判断しながら盲導犬に適切な命令をかけることです。また、盲導犬の健康管理に絶えず気を配り毎日のブラッシングや定期的なシャンプーなどで犬の体を清潔に保つことも忘れてはなりません。

このような盲導犬といっしょに生活をしている人たちの声を統括するとだいたい次の2つの感想に集約できます。1つめは盲導犬がいることによって安全に遠く歩くことができるようになり、自分の好きなときに気兼ねなく出かけられるようになったということです。2つめは種族を超えたパートナーとの絆によって孤独感が軽減されるなど、精神的に助けられるということです。

最後にここで盲導犬とユーザーからみなさまへのお願いをいたします。1つめはもしもみなさまがハーネスを着けた盲導犬を見かけられましたら犬に声をかけたりさわったり食べ物あげたりその他犬の気を引くことをしないでください。盲導犬は人が大好きですからこれらのことをされてしまいますと仕事に集中できなくなります。2つめはもしもみなさまが盲導犬を連れて視覚障害者が道に迷っているなど、何かに困っている様子をしているところに出会われましたら盲導犬のいない側からその方に「どうしましたか、何かお手伝いをしましょうか。」と声をかけてあげてください。そしてよくご本人とお話をしていただき、必要に応じて力をお貸しください。盲導犬は良い助けをもたらしてくれますが万能ではありませんので他の方の援助が必要なときがあります。3つめはもしもみなさまが盲導犬が入店を断られているところを見かけられましたらお店の方に「盲導犬を中に入れてあげてください」と声をかけてください。盲導犬は一般のペットとは違い、2003年10月に完全施行された『身体障害者補助犬法』で病院のICUなどの特別な事情がある場所ではない限りレストラン、ホテルなどの公共の施設に出入りすることが認められています。しかし盲導犬に関する情報の不足からよく理解されていないために断ってしまうこともあるようです。

盲導犬ユーザーがパートナーの盲導犬といっしょに自立した快適な生活をするためには社会のみなさまのご理解が不可欠です。当協会としても今後も引き続き愛情と責任のある盲導犬の育成と啓発活動を通して視覚障害者の支援に取り組んで参りますので、今後とも何卒よろしくお願い申し上げます。

ニコボックス

紺矢 寛朗	黒須 アイ子・牧野登志子	堀江 宏輝
改めましてどうぞよろしくお願	松居 敬二・三好 親	ホームクラブ御無沙汰しました
い申し上げます	成田 良治・西川 豊長	夫人誕生日祝い
小坂井盛朗	奥本 文也・尾関 武弘	二村 聰
本日早退させて頂きます	佐野 寛・鈴木 正男	会員誕生日祝い
油田 弘佑・足立 一郎	竹内 眞三・舎人 経昭	池森 由幸
萩原喜代子・林 正路	魚津 常義・山本 英次	夫人誕生日・結婚記念日祝い
伊藤 健文・伊豫田博明	山本 眞輔・吉田 節美	
加藤 重雄・川端 圭	吉田 玄	
小林 明・小山 雅弘	盲導犬の育成頑張ってください	
		合計
		73,000円

次回例会 平成17年11月15日(火) “コミュニティにおける文学”  
愛知淑徳大学文化創造学部多元文化専攻助教授 ベヴァリー・カレン (Beverly Curran)